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نواب: مجلس ٢٠٢٢ كان متميزاً ومن أفضل المجالس شكلاً وموضوعاً

٢٠٢٢ المبطل د.فلاح الهاجري 
«إن عمــر مجلس ٢٠٢٢، هو 
شــهران و٢٠ يومــا، وبدأت 
الانتقادات كلها بأن المجلس 
لم يفعل شيئا، على الرغم من 
أنه في هذه الفترة أقرت فيه 
القوانــين التي لم تقر في ١٠

سنوات مثل تضارب المصالح 
وعافية واللائحة الداخلية».
وأضــاف «آخــر ظهــور 
للحكومة كان في جلسة ١٠
يناير، وخلال شــهرين و٢٠

يوما جاءت ٣ حكومات بمعدل 
كل شهر وأســبوع حكومة، 
والشعب أحسن الاختيار».

وبين أن «مجلس ٢٠٢٢ مد 
يد التعاون». 

من ناحيتــه، قال عضو 
مجلس ٢٠٢٢ المبطل أسامة 
الزيــد «أن الوضــع العالمي 
انهيــارات  ســيئ، وهنــاك 
العــام  اقتصاديــة ونهايــة 
الجــاري وبدايــة المقبــل قد 
تكــون الانهيــارات أكبر من 

عام ٢٠٠٨».
وقال عضو مجلس ٢٠٢٢

المبطــل حمد المدلــج «أصبح 
هنــاك خلل في النظــام العام 
الدســتوري بإسقاط مجالس 
وإعــادة مجالــس وأصبحت 
هنــاك تراتبية منعكســة في 
السياســي». وبــين  الوضــع 
أن «النظام الدســتوري قائم 
على فصل الســلطات والأمة 
مصدر الســلطات، وبعد ذلك 
تبطل إرادة الأمة في انتخابات 
٢٠٢٢، فبرلمان تعطله حكومة 
وتبطله محكمة لا يسمن ولا 
يغنــي مــن جــوع ويجب أن 
يتغير هذا الأمر». وتســاءل: 
هل نقد الحكم مخالف للقانون 
أم التشكيك والطعن في تزوير 
الانتخابات التي تشرف عليها 

الجهات القضائية بالكامل؟

فتحت في هذا المجلس وكانت 
هذه أسباب حقيقية أن هذا 

المجلس لا يكمل انعقاده».
من ناحيتــه، قال عضو 
مجلس ٢٠٢٢ المبطل شعيب 
شعبان إن «مجلس ٢٠٢٢ تم 
ظلمه، ففي واقع الحال عمل 
٥٠ يوما فقط والشعب كان 

مرتاحا فيها».
مــن جهتــه، قــال عضو 
المبطــل،   ٢٠٢٢ مجلــس 
ان  العيســى  عبدالوهــاب 
المشهد السياسي كان مستقرا، 
والأعضاء قدموا عملا نيابيا 
راقيــا والعلاقة بين المجلس 
والحكومة كانت طيبة ولكن 
كانت تتفجر المشــاكل خلف 

الكواليس. 
وشدد على أن «المطلوب 
اصلاحات سياسية جوهرية 
العــام  يتبناهــا الخطــاب 
القوى السياسية  وتتبناها 
بحيــث يكون الإطــار العام 
والأهداف العامة عدم انجراف 
الصراعــات علــى معيشــة 

المواطنين اليومية».
بدوره، قال عضو مجلس 

الكويتــي بإبطــال المجلس، 
وكان على جدول الأعمال ولم 
يكمل المجلس مدته للتحقيق 
في كل قضايا الفســاد التي 

السابق وعضو مجلس ٢٠٢٢
المبطل عبداالله فهاد العنزي 
«تفاجــأ الجميع بهذا الحكم 
الــذي كان صادما للشــعب 

بســبب الغياب، مثنيا على 
أداء النواب في ذلك وأنه كان 

عملا وطنيا.
من جهتــه، قــال النائب 

وقدم العصفــور عرضا 
مرئيا لإنجازات أعمال اللجان، 
مشــيرا إلى التزامهــا بعدم 
فقــدان أي اجتماع للنصاب 

أطراف كثيرة انه اســتمر ٦
أشهر، ولكن هذا غير صحيح 

فهو عقد ٥ جلسات فقط».
وأضاف أنه «لم يتم سحب 
أي قانون كما قام النواب في 
اللجــان بواجبهم على أكمل 
وجــه، ولكــن كل الأطــراف 
تعاونــت لتشــويه ســمعة 
هذا المجلس وإفشال أعماله، 
فخلال هذه الفترة كانت هناك 
مطالبــة مهمة من الشــعب 
الكويتي بضرب مكامن الفساد 
وقــام هــذا المجلــس بعمله 
وشكل لجان تحقيق في عدة 
قضايا ووصلت هذه اللجان 

إلى مراحل التوصيات».
بدوره، قال عضو مجلس 
٢٠٢٢ المبطل سعود العصفور 
إن الظرف السياسي الذي نمر 
بــه ليس بجديــد إذ إنه أمر 

مستمر منذ سنوات.
وذكر «دخلنــا للمجلس 
تحت حالة من التفاؤل بسبب 
الإجــراءات التي تمــت بعد 
خطاب ٢٢ يونيو وحالة من 
التفاؤل بأننا دخلنا مرحلة 
جديدة وبدأنا بعهد جديد». 

أكــد عــدد مــن النــواب 
الحاليين والسابقين ونواب 
مجلــس ٢٠٢٢ المبطل بحكم 
أن  الدســتورية،  المحكمــة 
مجلــس ٢٠٢٢ كان متميــزا 
ومن أفضل المجالس شــكلا 
وموضوعــا، لافتــين إلى أن 
نوابه الخمسين قدموا عملا 
برلمانيــا وطنيــا رائعا، من 
اللجان  حيث المشــاركة في 
وعــدم فقــدان نصابها ومن 
حيث القوانين التي قدموها.

جاء ذلك خلال ندوة أقيمت 
أول من أمس في ديوان حمد 
المدلج تحت عنوان (إرادة أمة) 
السابقين  النائبين  بمشاركة 
مــرزوق الحبيني وعبداالله 
فهاد والنائب شعيب المويزري 
ونواب المجلس المبطل ٢٠٢٢
ســعود العصفور وأســامة 
الهاجــري  الزيــد ود.فــلاح 
العيســى  وعبدالوهــاب 
وشعيب شعبان وحمد المدلج.
وفي البداية، قال النائب 
السابق وعضو مجلس ٢٠٢٢
المبطــل مــرزوق الحبينــي 
«الجميــع يتســاءل إلى أين 
المشــكلة  وأيــن  ذاهبــون 

وحلها؟».
وأضاف أن هذه التساؤلات 
لن تجدوا لها جوابا واضحا 
بل إن الضبابية المســيطرة 
علــى كل شــيء، مضيفا أن 
«بلدا منذ ٤ سنوات مشلول 
ورجع الاحتقان والخلافات 
التي حذر منها صاحب السمو 
في خطابه ٢٢ يونيو الماضي.. 
والآن نعيش نفس المشهد».
مــن جانبه، قــال النائب 
شعيب المويزري «لا أحتاج 
لأن أدافــع عن مجلس ٢٠٢٢
فكل أعمالــه موثقة والحمد 
الله، وليس دفاعــا لكن هذا 
المجلس مثلما يثار من قبل 

خلال ندوة أقيمت أمس الأول في ديوان حمد المدلج تحت عنوان «إرادة أمة»

شعيب المويزري خلال الندوة

حمد المدلج متحدثا د.فلاح الهاجري وعبدالوهاب العيسى

متابعة

شعيب المويزري وأسامة الزيد وسعود العصفور وعبداالله فهاد خلال الندوة  (ريليش كومار)

مرزوق الحبيني مخاطبا الحضور

الحضور خلال الندوة

جانب من الحضور

عبداالله فهاد وشعيب شعبان ود.فلاح الهاجري

اللجنة المالية: تعديل سلم الرواتب وخفض استقطاع 
القرض الحسن وتحسين البيئة الاقتصادية أولويات تشريعية

سلطان العبدان

حددت لجنة الشؤون المالية والاقتصادية 
خلال اجتماعها امس أولوياتها للفترة المقبلة، 
لتشمل التشــريعات الخاصة بخفض نسبة 
اســتقطاع القــرض الحســن وتعديل ســلم 
الرواتب والأجور وتسويق المنتجات الزراعية 
والتشريعات الخاصة بالتنمية وتحسين البيئة 

الاقتصادية.
وقال رئيس اللجنة النائب أحمد الحمد في 
تصريح بالمركز الإعلامي في مجلس الأمة، إن 

اللجنة أعادت ترتيب أولوياتها بعد الانقطاع 
في الفترة الماضية.

الماليــة  الشــؤون  وبــين رئيــس لجنــة 
والاقتصاديــة البرلمانية النائب أحمد الحمد 
أنــه تم الاتفــاق علــى أن يكــون فــي مقدمة 
جدول الأعمال مناقشــة الاقتراحات بقوانين 
بشــأن تعديل المادة ١١٢ من قانون التأمينات 
الاجتماعية فيما يخص خفض نســبة سداد 

القرض الحسن.
وأضاف الحمد  أنه من الأولويات الاقتراح 
بقانون بشأن تعديل سلم الرواتب والأجور، 

مؤكدا أهمية هذا الاقتراح لكونه يمس شريحة 
كبيرة من أغلب الموظفين ويحقق نســبة من 
العدالــة بــين الموظفين حســب التخصصات 

وطبيعة العمل.
ونوه بأن اللجنة وضعت ضمن أولوياتها 
الاقتراح بقانون بشأن شركة مساهمة لتسويق 
المحاصيل الزراعية نظرا لارتباط الموضوع 

بالأمن الغذائي.
الماليــة  الشــؤون  وأكــد رئيــس لجنــة 
والاقتصاديــة البرلمانية النائب أحمد الحمد 
أن اللجنة وضعت ضمن أولوياتها مناقشــة 

القوانين المتعلقة بالتنمية وتحســين البيئة 
الاقتصاديــة ومــن ضمنها تطويــر المنطقة 

الاقتصادية الشمالية.
وذكر رئيس لجنة الشؤون المالية والاقتصادية 
البرلمانية النائب أحمد الحمد إن بند ما يستجد من 
أعمال ناقش وجود ٧ تقارير للجنة المالية مدرجة 
على جدول أعمال المجلس، وأهمها التقرير رقم 
١٥ الخاص برفع الحد الأدنى للمعاش التقاعدي.

وأكد أن اللجنة ستنسق مع الحكومة وتخاطب 
المجلس للاستعجال في إقرار القانون لينعكس 

إيجابا على الحياة المعيشية للمتقاعدين.

أحمد الحمد أكد أن اللجنة ستنسق مع الحكومة لاستعجال قانون رفع الحد الأدنى للمعاش التقاعدي

م.أحمد الحمد


